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为您解困，就是我努力工作的动力。

威尼健身俱乐部的会员，被强行
转移到另一家健身馆，因营业时间和
服务项目不同，不能满足消费者的诉
求。针对此事，有消费者向哈尔滨市
南岗区市场监督管理部门进行了投
诉。12日，哈尔滨市南岗区市场监督
管理局消费者权益保护科的工作人
员表示，他们已接到消费者投诉，并
将投诉件转到了王岗市场监督管理
所受理，目前正在约谈相关人员。

14日，王岗市场监督管理所所长

张荣伟告诉记者：“接到消费者投诉
后，我们就展开了调查，14日约谈了
威尼健身俱乐部的相关人员。我们
也到莱维健身俱乐部实际了解情况，
他们双方是有一个合作协议，并将威
尼健身俱乐部的在册会员转到莱维
健身俱乐部继续服务。同时，他们也
承诺，对所有转过来的会员进行服
务，私教课程一并转让，包括租柜服
务和水卡业务，对此我们将继续进行
监督。”

市场监管所：已约谈负责人 将继续监督
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□文/摄 本报记者 肖劲彪

办了健身卡、健身房却关了
门！近期，由预付卡引发各类消
费投诉不断增多，霸王条款、退
卡难、商家携款“跑路”等问题
频发，严重侵害广大消费者合
法权益。日前，记者接到几名
消费者投诉，他们在哈尔滨市
南岗区金爵万象的威尼健身馆
办理了健身卡，此后该俱乐部
宣告停业，而刚办没几个月的
健身卡却不给退钱，要把会员
强行转卖给另外一家健身房，
这让他们无法接受。

“去年 12月份，我在威尼健身馆
花了 1399 元办的两年健身卡，主要
是看中在他家可以打篮球。”张先生
说。可是现在威尼健身馆要停业了，
其工作人员的微信朋友圈发布了一
则停业通知：“威尼健身馆因疫情及
房租原因，无法再继续经营，即日起
把所有在籍会员转会至金爵万象商
场的莱维健身馆。请会员明日起持
会员卡、合同及身份证到莱维健身馆
前台办理入会手续，办理截止日期至
2021年3月31日。”

张先生告诉记者，转的另一家莱
维健身馆不能打篮球，他办卡主要目
的就是打球，所以要求威尼健身馆退

款，他联系了工作人员，却被告知不
能退款。

另一位消费者赵晨介绍说，他去
年12月份在威尼健身馆花了1399元
办了一张健身卡，而目前威尼健身馆
的大门都是关闭状态，见不到工作人
员，只在电梯门上贴有一则通知，把
所有会员转到莱维健身馆。赵先生
无奈地说：“莱维健身馆在商场内，与
商场的营业时间是一样的 ，而维尼
健身馆是 24小时营业。我因为工作
原因，只能晚上去健身，莱维健身馆
无法满足我的实际需求，所以要求退
款，但工作人员却告诉我，只能转到莱
维健身馆，要退款只能走法律程序。”

办卡没几个月 健身馆关门了

12日下午，记者来到了威尼健身
俱乐部，一楼电梯门口贴着因房租原
因无法继续营业的通知，此时的电梯
已处于关闭状态。随后，记者按照通
知上留的手机号联系到了威尼健身
俱乐部的工作人员。一名自称姓王
的工作人员接听电话后表示，目前威
尼健身俱乐部的会员都要转到莱维
健身俱乐部，至于有消费者要求退费
的问题，那只能走法律渠道。

在一张带有公章的威尼健身俱
乐部闭店通知中显示，该俱乐部关
闭原因是“由于 2020年疫情原因，威
尼健身俱乐部从 2020 年 1 月闭店
至 2020 年 7 月，一直没有店面运
营；2021年初又因疫情影响，两个月

没有经营，导致俱乐部直接亏损。
年初，俱乐部计划继续经营服务会
员，与房主约谈房租减免或分期付
款事宜未果，房主坚持一次性打款
200万元的房租，导致俱乐部无力经
营，无法一次性拿出不包含物业、取
暖等费用的 200万元房租，才决定把
所有在籍会员转至莱维健身馆继续
提供服务。”

当日，记者电话采访了哈尔滨市
莱维健身有限公司负责人。该负责
人表示，维尼健身俱乐部因房租原因
不能继续营业，将会员出售给他们，
目前已有 200多名会员进行登记，他
们将继续为威尼健身的会员提供健
身服务。

拒绝退款 要钱只能走法律程序？

□本报记者 李国玉

3月 16日，家住哈尔滨市的刘女
士（化名）投诉说，自己因换车辆需要
更改 ETC配件，按照服务热线 96369
的提示，需要将配件邮寄回设立在哈
市松北区的 ETC客服中心。刘女士
家在附近，要求自己送过去，被拒绝说
只能以邮寄的形式受理，邮寄费自
理。刘女士特意在邮寄时购买了中通
快递升级服务，确保手递手达到。但
快件送达后，对方预留的电话 8401**
37一直占线或无人接听，导致快件无
法送达。最后刘女士还是与中通快递
沟通才解决送件问题。她认为，回收
ETC设备应该专人接待专人受理，在
对服务表达不满的同时，也希望ETC
能够提升这方面的管理。因为配件最
后已经更换，她也不会再索赔两次快
递费用了。

刘女士告诉记者，在更换 ETC
时，她特意拨打了96369热线，询问了
具体的流程，为了避免配件丢失影响
自己以后使用，同时也担心丢失可能
泄露自己车辆和身份信息，特意购买
了快递公司的升级服务。“就是我的快
件达到后，必须由预留号码一致的人
来取件，从邮到取，都是手递手，这样
就保证不会丢失。没想到就是认真以
后，还带来了麻烦。”刘女士说，电话是
当时客服给提供的，号码为 8401**
37，但快递达到后，派送员多次拨打刘
女士提供的ETC客服中心号码，一直
处于占线或者无人接听的状态。派送
员无奈只好将快件返回给刘女士。刘
女士又再次邮寄，依然是同样的情况
又被退回。无奈之下，刘女士又咨询
了客服，对方告知放在前台即可，每天
会有人收集处理，一般不面对面接受
快件。最后刘女士只好与中通快递沟
通，才解决了送件问题。

刘女士说，电话是客服提供的，结
果无人接听和解答，给自己带来了很
多不必要的麻烦。另外，对于装有车
主个人信息的ETC设备，建议管理部
门还应该有更完善的回收规定，也尽
量满足客户多元化的需求。

记 者 也 对 此 采 访 了 黑 龙 江
ETC96369客服。一名工作人员首先
对刘女士遇到困扰表示歉意，因刘女
士不愿意提供车牌号、预留的手机号
码，无法对当时的流程进行核查。
ETC 售后的部门电话是 8401**80，
8401**37是客服部外呼电话，客服向
用户反馈信息、处理投诉以及企业内
部办公都用这部电话，日常非常忙
碌。可能是客服工作人员给她回话
时，被误认为是联系电话。

另外，设备回收归属售后部门，客
服部只是负责解答疑问、收集意见建
议等，不是实际业务部门，所以工作人
员也无权签收。

对于设备回收的问题，该工作人
员表示，企业和部分快递有专属合作，
也在解答回复时建议客户选择合作的
快递公司，这样设备邮寄回来后，将会
统一放在指定区域，然后由售后部门
统一回收。刘女士选择的快递公司不
是合作企业，可能对派件了解不够。
如果遇到问题可以及时拨打服务热
线，工作人员会进行解答。

□文/摄 本报记者 李国玉 苏强

15日，记者在尚志市乌珠河大桥下看到，
此处的河岸堆积了许多的黑色残雪和生活垃
圾。不仅破坏了当地的整体环境，而且还会
对河水造成污染。据了解，乌珠河是蚂蜒河
的一个支流。在尚志市，蚂蜒河俗称蚂蚁河。

河岸变成垃圾场

□文/摄 本报记者 苏强

17日，哈尔滨市松花江面上，百米冰滑梯
拆除后遗留的残骸破坏了江面风景。现场，
数十根钢管立在冰面上，草席子、塑料袋以及
一些垃圾堆得到处都是，如不及时清理，它们
将随着冰层融化落入江水中。

冰雪游乐设施“残骸”
该清理了

更换ETC设备
送达无人接收

□本报记者 李天池 吴利红

8日，庆安县农民房洪利再次驱车500多公里，到建三江农垦绿碧水稻种植农民
专业合作社，期望能见到合作社的负责人，追要合作社卖给他的“未经过国家级或黑
龙江省级农业主管部门审定”的水稻种子“万糯2”所带来的损失赔偿。

房洪利告诉记者：“我们种‘万糯2’，当年实际亩产与合作社承诺的相差甚距，
损失惨重！去年在建三江管委会农业水务局执法大队协调下，合作社答应给我们赔
偿损失，但拖到现在，只拿到了很少的赔偿款，至今还有十多万元没给。”

水稻歉收 未留种子原样真假难辨

合作社出售“未审”水稻种
农民受损追讨赔偿难

8日，记者与房洪利在创业农场
汇合。房洪利带记者来到一处大院
外，大院大门紧闭，院里有一栋三层
小楼。房洪利告诉记者：“这是当年
合作社的所在地，负责协商赔偿款
的时本生常在这里办公。”

房洪利随即给时本生打电话询
问要款的事情。电话里时本生表
示，正在佳木斯办事，欠的钱能给，
但依旧没有明确还款时日。

房洪利告诉记者，2018年他和
农民王大伟在创业农场承包了千亩
水稻田。当年通过一家米业法人时
本生从绿碧水稻种植农民专业合作
社购买了名为“万糯 2”的种子。房
洪利不是该合作社的社员，与合作
社签订了订单回收合同。

房洪利说：“当时合作社说，该
品种亩产可达 1200斤左右，种植过
程中使用合作社提供的化肥等农
资。也没有留种子原样，更没有开
具发票，稀里糊涂的就种上了。”到
了秋天，亩产仅五六百斤，一看“傻
眼”了。

房洪利和王大伟等就种子款、
种地投入款等与时本生等人协商，
拿到了赔偿。但是因种子带来的损
失，合作社一直没给赔偿。

房洪利、王大伟等人认为“万糯
2”是假种子，找到当时省农垦建三
江管理局种子管理处反映此事，但
因该部门正处于改革阶段，诸多行
政权力已经被取消，问题没有得到
有效解决。

水稻亩产500斤
种子引纠纷

2020年，此案件被移交给刚成立的黑
龙江建三江国家农业科技园区管理委员
会农业水务局。当年 5月份，该农业水务
局给房洪利等人一份案件办理情况告知
书：经过调查了解情况后，由于举报方与
被举报方均无法提供双方都认同的“万糯
2”原始样种，无法对种子进行鉴定，根据
《种子法》第49条的内容，农业水务局无法
定性“万糯2”为假种子。黑龙江省建三江
农垦绿碧水稻种植农民专业合作社销售
的“万糯 2”水稻种子，未经过国家级或黑
龙江省级农业主管部门审定，也未曾在我
省办理备案登记手续，该销售行为违反了
《种子法》第 23条第一款之规定。农业水
务局根据《种子法》第78条之规定，责令绿
碧合作社停止销售应当审定却未经审定
的“万糯2”水稻种子，没收其违法所得，并
对其行政处罚。

随后，房洪利和王大伟等人找到当地
公安部门，想以销售假种子追究合作社的
刑事责任，都因证据不足，没有给立案。
他们又找到建三江管委会农业水务局，希
望帮忙追缴合作社应给的赔偿款。

去年 7月 2日，在建三江管委会农业
水务局执法大队的协调下，绿碧水稻种植
农民专业合作社委托时本生代理，与房洪
利、王大伟签订了协议书：赔偿房洪利、王
大伟共计26万元，即每人13万元，先给付
每人5万元；剩余16万元在10月末一次性
付清。此协议由建三江管委会农业水务
局记录仪全程记录。如先付给二人每人5
万元，当日未到帐，此协议视为无效。

协议签订 8个月了，房洪利和王大伟
只拿到了一小部分赔偿款。“每次给时本
生打电话，说得都挺好的，就是不给钱。”
房洪利说：“该找的部门、能找的部门我们
都找了，赔偿款依旧没有拿到。打官司我
们农民也打不起啊，真不知该咋办了？”

“万糯2”是未审定的种子

9日上午，记者就此事采访建三江
管委会农业水务局局长郭震。郭震给
记者出示了该局 8日签发的对绿碧水
稻种植农民专业合作社履行行政处罚
决定催告书：收到催告书之日起十日内
到指定银行缴纳罚（没）款 76 万 2 千
元。如有陈述申辩意见，请在催告期内
向本机关书面提出，无正当理由逾期仍
不履行义务，本机关将依法申请人民法
院强制执行。

郭震说，当年有 19 人因为从绿碧
合作社购买“万糯 2”水稻种子引发纠
纷，并要求合作社赔偿损失。由于案件
已有两年多，双方当事人维权意识薄
弱，均没有留存有双方扦样签字的相关
种子、包装等物品，难以取得合法有效
的事实证据。去年应当事农民的要求，
再次就“万糯 2”真假进行了鉴定，最后
结论是认定该合作社销售的“万糯2”种
子是假种子事实不清、证据不充分。经
过调查取证，只能认定为未审定品种。

在此种情况下，农业水务局农业执
法部门对该合作社往来账目、库存产
品、双方协议合同等方面进行调查取
证。去年7月15日，根据现有的证据和
事实，认定绿碧合作社所销售的“万糯
2”水稻品种为未经审定而销售，依据
《种子法》相关规定对绿碧合作社做出
处罚决定：没收违法所得 66万 2千元，
并处10万元的罚款。

郭震说：“受权限限制，有的事情农
业水务局只能是督办，而不能强制执
行。不过对农民应该拿的赔偿损失，局
里会想一切办法尽力去督办。”

11日，记者电话采访执法大队执法
人员张明。他说，去年 7月份协调农民
和时本生签订赔偿协议，也是为保护
农民的利益。10日他再次与时本生取
得了联系，督促合作社尽早给农民赔
偿款。

眼下，正值备春耕时期，我省农业
部门提醒广大农民，在购买种子时一定
要到正规商店，购买经过国家审定、省
级农业部门备案的种子，购买后索要种
子销售凭据，并封存买卖双方签字的种
子原样。一旦出现问题，自己的合法利
益才能得到维护。

没收合作社
66万余元违法所得

已经停业的威尼健身房。

贴在电梯门上的通知。


